

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Las buenas obras

Es imposible negar que á la práctica de las buenas obras ha querido Dios vincular infinitos goces y placeres más delicados que á cualquiera otro género de obras. No puede ser de otra manera y sólo se comprende fácilmente, si atendemos á que nuestro corazón nada ama con más vehemencia y efusión como el bien, único móvil de sus aspiraciones.

Si una continua experiencia acredita que todo tiende y se dirige hacia su principio y origen, nos será facilísimo el comprender porque la voluntad se dirige hacia el bien y huye del mal, como de un escollo ó de un funesto precipicio; de igual manera el corazón ama y desea lo que quiere la voluntad y este á su vez, lo que la inteligencia presenta como bueno, y como tal conforme con todas nuestras más nobles aspiraciones.

Así vemos que la inteligencia presenta primero la obra buena como tal, después la impone y presenta á la voluntad, y ésta la consume; el corazón siente un placer tan inexplicable como verdadero, tan puro como desinteresado.

¿Quien no ha experimentado este consuelo, cuando ha socorrido alguna necesidad? ¿Quien al socorrer al balbuciente anciano no ha sentido dar un salto de júbilo á su corazón? ¿Quien no ha derramado lágrimas de alegría, al ver que una mano oculta pero generosa consuela la viudez y ampara á la desventurada huérfana? Si todas estas obras buenas tienen tan pronta como eficaz recompensa, vale mucho más que las practiquemos, que no que con fría imparcialidad las contemplemos privándonos de sus delicados goces.

LA REVOLUCION MANSA

Hemos leído en el *Diario de las Sesiones*, el discurso que pronunció el sábado en el Congreso el señor ministro de Instrucción pública.

En ese discurso aparecen esbozadas las aspiraciones de la izquierda, en cuanto á la educación é instrucción de la juventud española se refiere; los planes que para conseguir esas aspiraciones se han convertido ya parcialmente en disposiciones oficiales durante las últimas etapas de gobierno del partido liberal y hasta el momento mismo en que el señor Alba defendió su presupuesto.

El discurso del señor Alba tiene, pues, mucha significación, y no precisamente por reflejar el pensamiento propio del ministro en materias concernientes al ramo de la administración pública que le está encomendado, sino por lo que representa de dócil y ciega sumisión á las orientaciones marcadas por el espíritu sectario; de ejecución efectiva de los proyectos del radicalismo político social actuando en la instrucción pública.

Al hacernos cargo hoy de ese discurso, para ponerle un ligero comentario periodístico, apartamos de nuestra mente en absoluto la personalidad del señor Alba. El señor Alba es un ministro más de Instrucción pública de tantos como llegan sin vocación conocida, sin una sólida preparación necesaria, á ese departamento ministerial, considerado, para desgracia del país, como ministerio de entrada por nuestros políticos.

Llegan, sin embargo, deseosos de innovar; de hacer algo propulsor de la cultura, de señalar su paso por el ministerio con la huella de su acción. Noble propósito, sin duda, éste; pero ¿cómo realizar-

lo? Les faltan medios que no se improvisan, ni se adquieren en el fugaz período de una vida ministerial, é inevitablemente han de entregarse en brazos del mentor anónimo que, según sea bueno ó malo, competente ó incompetente, así la obra del ministro que elige ese mentor á ciegas será beneficiosa ó perjudicial para los intereses morales de la nación.

Si el ministro es liberal, no ha de faltarle nunca el agente oficioso que destacan los profesionales de la izquierda, para que se halle á punto de proveerle en seguida de ideas pedagógicas, de tecnología mundial de relumbrón, de decretos y reales órdenes á la medida, para que el ministro cumpla sus deseos de aparecer como reformador y hombre *à la moderna* y los mentores, sobre todo, cumplan los suyos de manipular en la enseñanza pública con arreglo á sus designios.

El discurso de Valladolid, con que tan encariñado se mostró el sábado en el Congreso el Sr. Alba, considerándole así como un *vademecum* indispensable de orientación pedagógica, y el discurso parlamentario que pronunció al discutirse la totalidad del presupuesto de Instrucción pública, son un engendro de aquellas inspiraciones, un eco del numen misterioso que hoy habita en el despacho ministerial.

Lo primero que salta á la vista es la cautelosa táctica con que las izquierdas pretenden ir apoderándose de las posiciones que juzgan estratégicas para adueñarse del campo de la enseñanza sin choques violentos con el adversario, naturalmente temido por ellos, porque constituye la mayoría de la nación.

Por eso no han abordado hasta ahora la reforma legislativa encaminada á establecer esa mentada *neutralidad* de la escuela, que entra en sus planes como principio substancial; aunque procuran ir infiltrando intensamente en la escuela el laicismo mediante un personal docente que sea representación genuina de sus aspiraciones.

Tanto en lo que se refiere á la instrucción primaria, como en lo que atañe á la segunda enseñanza y á la enseñanza superior, prescinden ya para lograr sus propósitos, de abordar francamente el problema ante el Parlamento.

Eso alarma, promueve conflictos y obstáculos insuperables como se lo ha demostrado la experiencia en muchas ocasiones.

Su fórmula actual es: dadme el Presupuesto, y quedaos con la legislación. Con las crecientes sumas que se van arrancando progresivamente del Presupuesto, se crean y se dotan instituciones y organismos independientes del Estado no ligadas con él sino por las pesetas; y tales instituciones y organismos, artificialmente fundados en una aparente neutralidad, autorizados con nombres prestigiosos, provistos de una simpática autonomía, irán realizando indudablemente su labor, y, como ingenuamente dijo el señor ministro de Instrucción pública, «al cabo de algunos años tendremos de tal modo saturado el espíritu público de esta influencia, y nos encontraremos en la mañana de un buen día con que, casi sin imaginarlo, hemos realizado en el fondo de la sociedad española aquella transformación que no se logrará nunca ni por la *Gaceta* ni por las disposiciones de los ministros».

No miramos nosotros con hostilidad, ni mucho menos, la creación y subsistencia de organismos é instituciones autónomas, ni regateamos tampoco los recursos con que se les fomente y se procure su mayor florecimiento. Pero ha de ser

á condición de que en sus fundamentos orgánicos ofrezcan las garantías suficientes de que no han de servir de ningún modo como instrumento al proselitismo para sus fines más ó menos disimulados.

La materia es interesante, y mañana volveremos sobre el asunto.

¡Artríticos! El reuma, así como la ciática, arenillas, mal de piedra, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., se curan tomando la «Piperazina Dr. Grau.»

La guerra en los Balkanes

Temores de conflagración general

Moviliación en Austria.—Conferencias importantes en Berlín.—Excitaciones de la Prensa.—Aprestos de Rusia.—La autonomía de Albania.

París 25.

Según despachos de Berlín, en esta capital se considera muy grave la situación en Austria. La censura impide á la Prensa publicar todo género de noticias relativas á los preparativos militares. Los diarios berlineses hacen notar esta particularidad y, además anuncian que los empleados tranviarios reservista de Budapest han tenido que abandonar precipitadamente el servicio para incorporarse á los regimientos respectivos. Las estaciones de ferrocarril han recibido instrucciones á fin de que estén preparadas y organicen trenes que transporten soldados y oficiales de reserva. Los militares austriacos residentes en Berlín han sido llamados á filas.

El fedmariscal austro-húngaro Schemma ha celebrado una conferencia con su colega alemán el general Molke. A esa conferencia ha asistido el famoso Von der Goltz y varios generales. El jefe de la secretaría civil del emperador, Sr. Valentini, ha estado presente en la conferencia que duró seis horas.

Parece ser que el Sr. Valentini emprendió un viaje inmediatamente después de terminada la entrevista para trasladarse á Springe, donde se encuentran el emperador de Alemania y el archiduque Francisco Fernando, heredero de la Corona de Austria. Ambos augustos personajes, después de oír la opinión del canciller Bethmann Holweg, han aprobado el plan de campaña común que han de ejecutar los dos aliados en el caso de estallar un conflicto, que, por otra parte, no se juzga probable.

Los periódicos de Viena, según los extractos reproducidos por la Prensa alemana, consideran la situación sumamente crítica. Rusia—dicen—tendrá, por fin, que descubrir su juego. De lo contrario, puede estallar la guerra europea.

Algunos periódicos berlineses, en sus comentarios, emplean tonos enérgicos. Alemania, según ellos, apoyaría á Austria hasta el último extremo; no consentirá que esta potencia sea humillada é invitará á Turquía á que oponga vigorosa resistencia, ya que los Estados balcánicos se hallan extenuados y no podrán ayudar militarmente á Rusia. El primer resultado ha sido producir un alarmante pánico en la Bolsa de Berlín, según advierte el *Berliner Tageblatt*.

El periódico oficioso *La Gaceta de Colonia*, después de insistir en llamar la atención sobre las manifestaciones conciliadoras de Rusia, manifestaciones cuya sinceridad no puede ser puesta en duda, á juicio del mencionado diario, termina juzgando natural que el gobierno de San Petersburgo apoye ciertas reivindicaciones de los serbios, y ve la prueba de que la situación sigue tranquila en el hecho de

que Rusia no pretende el reparto de Albania.

Al *Reichspost* le dicen desde San Petersburgo que en el palacio de Tsarkoie-Selo se ha celebrado una conferencia militar; el resultado de esta será probablemente que el emperador Nicolás firme el decreto de movilización del 24.º cuerpo de ejército. Los aprestos para la movilización—dice el periódico mencionado,—están terminados desde hace mucho tiempo. Se cree que el 28 del corriente estarán completos los efectivos de tropas en los distritos militares de la frontera; esto es, en los de Wilna, Varsovia, Kieff, Odesa y Moscou. De todos modos, los Cuerpos de esos distritos quedarán en pie de guerra. Los cosacos del Don serán enviados á la frontera. También están casi terminados los preparativos en la Polonia rusa. Se está empleando gran número de trenes en el transporte de tropas y de material de guerra.

Según informaciones recibidas aquí, en París, y procedentes de buen origen, se puede dar por cierto que Turquía proclamará espontáneamente la autonomía de Albania. Parece ser que esta decisión ha sido adoptada á consecuencia de la presión ejercida por los gobiernos de Viena y Berlín. Estos dos aliados han prescindido de Italia al dar este paso. Se añade que han sido desmentidas oficialmente las informaciones sobre movilización en Austria. Esta hace aprestos, no contra los serbios, sino contra los eslavos del Imperio.

Tal actitud de los eslavos austro-húngaros impiden al gabinete de Viena perseverar en su actitud enérgica con relación á Servia. Esa efervescencia de los eslavos le ha obligado á negociar un acuerdo con el gobierno de Berlín para ejercer presión sobre Constantinopla y recabar la autonomía de Albania.

NOTICIAS VARIAS

Inhumación

Verificóse ayer á las nueve de la mañana la inhumación del cadáver del Sr. D. Francisco Heruando Eizaguirre que quedó anteayer en el depósito del Cementerio.

Recibió sepultura en el tercer patio, fila segunda número 21 línea del Sur.

Al acto asistieron el elego de la Compañía Trasatlántica D. Manuel de Eizaguirre, el religioso franciscano Fray Gregorio López de Vicuña, canónigo Sr. García Deulofen, D. Sebastián Martínez de Pinillos, D. Carlos Barrié, capitanes de la Compañía Trasatlántica señores Suárez y Genys, presbítero Sr. del Valle y otro.

En la capilla del Cementerio se había celebrado por la mañana á las ocho y media, misa rezada que fué dicha por el capellán del mismo Sr. Gil Rojas.

Ascenso merecido

Nuestro particular amigo el celoso funcionario de Hacienda don José Galván, ha sido ascendido á oficial cuarto, continuando prestando sus servicios en Cádiz, con destino á la Intervención.

A Algeciras

El próximo sábado marchará á Algeciras nuestro querido amigo el asesor de aquella comandancia, D. Juan S. de la Vega y Noriega, letrado con ejercicio de este ilustre colegio.

Senador

Marchó á la Corte en el expés de ayer nuestro querido amigo el Senador del Reino Excelentísimo Sr. D. Ramón de Carranza.

Indisposición

Continúa indispuerto el Gobernador civil de esta provincia D. José Sanmartín, cuyo alivio deseamos.

El Sr. Alcalde

El alcalde Sr. Rivar, retiróse ayer del Ayuntamiento más temprano que de ordinario por encontrarse indispuerto.

Deseamos que no tenga importancia la indisposición.

Función solemne

Solemne función verificóse ayer en la Casa Cuna, en honor de la aparición de la Virgen

